

PRESENTACIÓN

La Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Valparaíso tiene el agrado de presentar a la comunidad académica nacional e internacional el número 70 de nuestra Revista de Ciencias Sociales, publicada desde el año 1971. Este número contiene 6 artículos de disciplinas jurídicas o afines. En primer lugar, Alejandra Zúñiga en su trabajo “El ingreso básico universal como nuevo derecho social” realiza un examen de la propuesta que hoy seduce en Estados Unidos y Europa para aliviar los problemas del mercado de trabajo, para responder a las demandas del feminismo y para el cuidado del medioambiente. En segundo lugar, Leodanis Torres examina la relación entre continuidad y discontinuidad en la historia de la filosofía en su artículo “Continuidad y discontinuidad: lógica hegeliana y estructura social straussiana”. A continuación, Mario Flores y Natalia Ciudad, en el trabajo “Evidenciando las políticas de desarrollo en el conflicto de la comunidad Lifko-Melipeuco, a partir del proyecto hidroeléctrico ‘El Rincón’”, explora el concepto de desarrollo aplicado a una situación particular que actualmente ocurre en la Región de la Araucanía. Por su parte, Patricia Pérez en el trabajo “Discriminación: el caso de Lorenzo Cayuhán” repasa la sentencia que acogió un recurso de amparo en favor de una mujer embarazada privada de libertad, destacando la potencia de un concepto interseccional de discriminación que integre la perspectiva de género en el ámbito penitenciario. En quinto lugar, Manuel Leyva, Rosabel Medina y Larisbel Lugo revisan críticamente el fenómeno de la anticipación de la tutela penal en el artículo “Las técnicas de anticipación de la respuesta penal vs los principios del derechos del derecho penal”. Para cerrar la sección de estudios, Francisco

Ruay, en el trabajo “Elementos para un análisis de la relación entre el derecho fundamental a huelga y la violencia”, problematiza la vinculación entre el derecho a huelga y la violencia.

También el volumen presenta dos reseñas que, de seguro, interesarán a nuestros lectores.

Terminamos, como es habitual, manifestando nuestra gratitud a todas y todos los que colaboran para que la *Revista de Ciencias Sociales* se edite, en especial a los autores chilenos y extranjeros que nos confían sus trabajos; a los miembros del Comité Editorial y Asesor; a los evaluadores externos que acreditan la calidad de los artículos publicados; y, por último, a los diseñadores, diagramadores, correctores de pruebas, y personal del taller de imprenta del sello EDEVAL.

Luis Villavicencio Miranda
Editor